

فهرس المتويات

الصفحة	عنوان البحث	lo lo
١	واقع المواطنة الرقمية لدى طلاب كليات التربية بالجامعات الحكومية المصرية على ضوء التحديات المعاصرة	,
	د. حنان عبد العزيز عبد القوي	
٥٤	آليات تقويم طلاب ذوي اضطراب التعلم المحدد وذوي الذكاء الحدي: تحليل النموذج السعودي في ضوء رؤية المملكة العربية السعودية ٢٠٣٠	*
	د. آية جابر عبد العزيز الشيخ	
٨٤	مراجعة منهجية وتحليل بعدي تكاملي لنتائج بعض الدراسات العربية التي تناولت فعالية تدخلات اليقظة العقلية على المتغيرات النفسية المختلفة لدى الطلاب	٣
	د. شیماء سید سلیمان	
1 7 7	فعالية برنامج قائم على نظرية التعلم المتمركز حول الخبرة لتنمية مهارات التوجه والحركة لدى طلاب الجامعة ذوي الإعاقة البصرية	٤
	د. دعاء محمود زكي د. سمر رجب حافظ	
777	المرونة النفسية كوسيط في العلاقة بين التعاطف مع الذات والازدهار النفسي لدى طلبة الجامعة الفائقين دراسيًا	٥
	د. محمد مسعد عبدالواحد مطاوع	
	فاعلية التعليم المدمج ومعوقاته في المدارس الحكومية بمحافظة شمال الشرقية	
۲۸.	د. هدى بنت ناصر بن علي البوسعيدية د. جوخة بنت محمد بن سليم الصوافية د. هذاء بنت مبارك بن حمد الصائغية	۳,
٣٠.	التحليل العنقودي للتسويف الأكاديمي، الإخفاق المعرفي، والرضا عن الحياة الأكاديمية لدى طلاب كلية التربية جامعة حلوان: دراسة تنبؤية	٧
	د. محمد عاطف البدرماني	
٤١٠	فاعلية برنامج تدريبي قائم على نموذج باركلي لتثبيط الاستجابة في تحسين سرعة المعالجة المعرفية والضبط الانفعالي لدى تلاميذ المرحلة الابتدائية ذوي اضطراب فرط الحركة وتشتت الانتباه (ADHD)	٨
	أ.م.د. سماح محمود إبراهيم د. الشيماء خالد أحمد راغب	
٤٩١	فعالية برنامج تدريبي لتحسين المعالجة الدلالية وأثره في الاستخدام الاجتماعي للغة لدى الأطفال ضعاف السمع	٩
	د. أميرة السيد مسعود السيد حسن	





مجلة البحث العلمي في التربية

٥٣٨	الرفاه النفسي كمنبئ بالصمود الرقمي الفردي لتلاميذ المرحلة الإعدادية د. ولاء حمدي عبد الكريم مشالي	١.
711	فاعلية برنامج تدريبي قائم على الذكاء الاصطناعي في تطوير الكفايات التكنولوجية والاتجاه نحو التعليم الرقمي لدى معلمي الأحياء بالمرحلة الثانوية بمنطقة تبوك د. عطاالله بن عوده فراج العطوي	11
778	برنامج مقترح في الكيمياء الحيوية في ضوء التعلم القائم على الظاهرة لتنمية مهارات التفكير التحليلي والاستقصاء العلمي والرغبة في تعلمها لدى طلاب تخصصي الكيمياء والعلوم البيولوجية بكلية التربية دعاء سعيد محمود إسماعيل د. إيمان عبد المحسن محمد محمد عبد الوهاب	17
٧٣٠	أثر الإشراف العلمي القائم على السقالات التعليمية المدعومة إلكترونيًا على تعزيز الخبرة البحثية لطالبات الدراسات العليا د. ندى بنت جهاد الصالح	١٣
٧٦ ٥	فاعلية برنامج قائم على التدافع الإيجابي لخفض الهشاشة النفسية لدى الطالبات معلمات رياض الأطفال د. دعاء فؤاد صديق جاد	١٤
٨٠٩	القصص المولدة بالذكاء الإصطناعي لتعزيز المهارات الهجائية المبكرة (القراءة والكتابة) باللغة الإنجليزية لدى المتأخرين دراسيا بالمرحلة الإبتدائية د. أمينه أحمد مرزوق	10



Table of Contents

	Title	
1	The Reality of Digital Citizenship among Students of Education Faculties at Public Egyptian Universities in Light of Contemporary Challenges	1
	Dr. Hanan A. Abdulkawi	
2	Mechanisms for Evaluating Students with Specific Learning Disorder and Borderline Intelligence: Analyzing the Saudi Model Considering Saudi Vision 2030	54
	Dr. Aya G. Elshikh	
3	A Systematic Review and Comprehensive Meta-Analysis of the Results of Some Arab Studies that Addressed the Effectiveness of Mindfulness Interventions for Students	84
	Dr. Shaimaa S. Soliman	
4	The Effectiveness of a Program Based on Experiential Learning Theory in Developing Orientation and Mobility Skills among Visually Impaired University Students	177
	Dr. Doaa M. Zaki Dr. Samar R. Hafez	
5	Psychological Resilience as Mediated in the Relationship between Self-Compassion and Psychological Flourishing among Academically Superior University Students	237
	Dr. Mohamed M. Metawee	
6	The Effectiveness of Blended Learning and its Obstacles in Public Schools in North Al Sharqiyah Governorate	280
	Dr. Huda N. Al Busaidi Dr. Jokha M. Al-Sawafy Dr. Hanaa M. Al-Saighi	
7	Cluster Analysis of Academic Procrastination, Cognitive Failure and Satisfaction with Academic Life among Students of the Faculty of Education, Helwan University: A Predictive Study	300
	Dr. Mohamed A. Al-Badarmani	
8	The Effectiveness of a Training Program Based on Barkley's Model of Response Inhibition in Improving Cognitive Processing Speed and Emotional Regulation among Primary School Pupils with Attention Deficit Hyperactivity Disorder (ADHD)	410
	Dr. Samah M. Ibrahim Dr. Alshaimaa Kh. Ragheb	



9	The Effectiveness of a Training Program to Improve Semantic Processing and its Impact on the Social Use of Language in Hearing-Impaired Children Dr. Amira E. Masoud	491
10	Psychological Well-Being as a Predictor of Individual Digital Resilience for Middle School Students Dr. Walaa H. Mashaly	538
11	The Effectiveness of an AI-Based Training Program in Developing Technological Competencies and Attitudes towards Digital Education among High School Biology Teachers in the Tabuk Region Dr. Ataallh A. Alatoai	611
12	A Proposed Program in Biochemistry in the light of Phenomenon-Based Learning to Develop Analytical Thinking Skills, Scientific Investigation, and the Desire to Learn it among Students Majoring in Chemistry and Biological Sciences at the Faculty of Education	663
13	Dr. Doaa S. Ismail Dr. Eman A. Abdel wahab The Impact of Research Supervision Based on Electronically Supported Educational Scaffolding on Enhancing the Research Experience of Postgraduate Students Dr. Nada J. Alsaleh	730
14	The Effectiveness of a Program Based on Positive Pushing to De-escalate Psychological Vulnerability for Kindergarten Student Teachers Dr. Doaa F. Gad	765
15	Artificial Intelligence-Generated Narratives to Enhance EFL Early Literacy Skills for Academic Underachievers in the Primary Stage Dr. Amina A. Marzouq	809